

Une survivante

Zsuzsana Molnar est une artiste d'origine hongroise née à Lausanne en 1967. Elle a un fils et vit à Martigny depuis 2020. Pleine de force et de douceur, elle a traversé une existence semée d'embûches. En 2016, elle reçoit un mystérieux appel intérieur qui l'enjoint de peindre...

PROPOS RECUEILLIS PAR PASCAL TORNAY

PHOTO: DR

Que diriez-vous de votre trajectoire de vie ?

Plutôt lugubre ! Depuis petite, la relation entre mes parents et moi a été un échec. Ils manquaient terriblement d'amour, de compréhension. Mon père, devenu alcoolique après un naufrage professionnel, était brutal. Ma mère était perdue au milieu de tout ça. Et moi, entre l'école, la violence, j'ai été trop vite adulte dans ce monde de « grands ».

Qu'est-ce qui vous a permis de traverser ces épreuves et de rester vivante ?

Je crois que je vivais avec une « Présence » qui faisait en sorte qu'une personne se trouve au bon moment au bon endroit à chaque fois qu'une épreuve arrivait pour que je puisse me vêtir, manger, me loger... J'ai élevé seule mon fils, comme j'ai pu, malgré les menaces de mort et d'enlèvement que je recevais de mon ex-mari. Il fallait que je trouve la force de continuer. J'ai tout fait pour protéger mon fils.

Comment avez-vous commencé à peindre ?

A cette époque, je n'étais pas forcément pratiquante. En relisant le fil des événements, je suis convaincue qu'une force que je peux appeler



Zsuzsana Molnar et ses toiles colorées.

« Dieu » était à mes côtés. Une nuit dans mon sommeil, une voix m'a dit clairement et avec douceur : « Achète des toiles et des pinceaux et peins ! » Je me suis demandé si j'étais devenue folle : j'avais bien entendu mais je ne comprenais pas, car je n'avais jamais peint de ma vie !

Quel est votre rapport avec la foi ? avec Dieu ?

Avec le recul, je constate en moi la présence d'une sensation de bien-être. Je vis comme un tressaillement à chaque fois que je mentionne un verset biblique, quand j'entends un témoignage ou quand je vois un tableau. Vous pensez peut-être que je suis privilégiée ! Pas du tout. Avec toutes les opérations chirurgicales ratées (pourquoi ?) que j'ai dû subir

et face à ces cicatrices que je porte sur et dans mon corps, je vis avec beaucoup de colères... Je n'ai pas été sauvée pour autant !

Vos tableaux sont finement colorés, suggestifs et ancrés dans des paroles bibliques. Comment choisissez-vous vos sujets ?

Il y a cette flamme ! Je ne choisis pas mes sujets. Ça vient de Lui ! A chaque fois, c'est une surprise qu'il me fait. C'est un appel à vivre une aventure spirituelle. C'est un acte qui se réalise en relation avec Lui.

Qu'est-ce qui vous tient le plus à cœur actuellement ?

La joie que je peux apporter aux autres. Pour moi, c'est aussi une guérison, une recherche d'amitié, de partage, une volonté de me sentir vivante. J'aimerais tellement enlever cette blessure en moi et être libérée... Je suis heureuse de pouvoir exposer mes tableaux ! Pourvu qu'ils révèlent des choses dans les coeurs de ceux qui les verront.

Exposition Couleurs de Vie

Jusqu'au **30 septembre 2024** à la Maison de la Visitation.

Ouvert mardi et dimanche de 11h30 à 15h30. Réservation et vente des tableaux auprès du secrétariat de la paroisse au 027 722 22 82 ou secretariat@paroissemartigny.ch